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Claudia Rivera sin 
riesgo de llegar 
como candidata 
al 6 de junio

“Los Rivera” se verán en nuevo debate por la capital poblana

Claudia Rivera Vivanco resaltó Claudia Rivera Vivanco resaltó 
que al igual que en el 2018, que al igual que en el 2018, 
para este 2021 su perfil cumple para este 2021 su perfil cumple 
para seguir como candidata para seguir como candidata 
por la alcaldía de Puebla por por la alcaldía de Puebla por 
la coalición Juntos Haremos la coalición Juntos Haremos 
Historia, rechazó cualquier Historia, rechazó cualquier 
riesgo de no llegar a los comi-riesgo de no llegar a los comi-
cios del seis de junio.cios del seis de junio.

Eduardo Rivera 
impulsará 
“Contigo Mujer” 
para combatir la 
violencia vs las 
mujeres
Durante la presencian de la Durante la presencian de la 
estrategia “Contigo Mujer”, el estrategia “Contigo Mujer”, el 
candidato del PRI, PAN, PRD, PSI candidato del PRI, PAN, PRD, PSI 
y CPP, a la alcaldía de Puebla, y CPP, a la alcaldía de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez se com-Eduardo Rivera Pérez se com-
prometió a tener cero tolerancia prometió a tener cero tolerancia 
a la violencia contra las mujeres a la violencia contra las mujeres 
y no solapar a funcionarios que y no solapar a funcionarios que 
ejerzan estas prácticas contras ejerzan estas prácticas contras 
las mujeres.las mujeres.  

VSVS

CRUZ AZUL SE VA DE CRUZ AZUL SE VA DE 
CASA DE SANTOS CON CASA DE SANTOS CON 

LA VENTAJALA VENTAJA
Cruz Azul derrotó un gol por cero al Santos Cruz Azul derrotó un gol por cero al Santos 
Laguna en el partido de ida de la final del Laguna en el partido de ida de la final del 
Torneo Guard1anes 2021. Torneo Guard1anes 2021. DDe cara a la final e cara a la final 
de vuelta, que se jugará en el Aztecade vuelta, que se jugará en el Azteca



JARDÍN BOTÁNICO BUAP, PATRIMONIO 
UNIVERSITARIO NACIONAL

Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales
Alejandro Campos

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

VIERNES
28.05.2021
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

ANGELOPOLITANAS

Dispone de la colección de plantas vivas nativas 
más grande del país. Es uno de los 33 del mundo 
que tiene la Acreditación Arboretum Nivel IV por la 
Red Internacional Arboreta Network (Arb Net) de 
Morton Arboretum

El Jardín Botánico Universitario de la BUAP es uno de los espa-
cios de su tipo más importantes del país, con cinco colecciones 

-

-

muestras de las 
plantas, animales 

- -
- -
- tan plantas como la 

Recientes encuestas que llegaron a Palacio Nacional, 

prendieron los focos rojos por Puebla. El esfuerzo 

de unidad que propició ayer Mario Delgado no 

es casualidad.

Para el dirigente estatal de Morena, Edgar Gar-

mendia, la visita del presidente nacional del 

Movimiento lejos de polarizar, buscó mostrar que 

no existe una fractura que divida al partido y llamó a la unidad al 

gobernador Luis Miguel Barbosa. 

Declaró algo que no queda claro, “al ser Barbosa quien lleva las 

filas de Morena en la entidad, el partido tiene la certeza de que 

no será operador de la oposición en estos comicios, tan es así que 

los diputados locales y federales que logren el triunfo seguirán 

respaldando el proyecto estatal”. Eso lo tendrán que confirmar 

en los hechos.

El discurso y la actitud de Mario Delgado fue respaldar a todos 

sus candidatos en campaña y a reivindicar que son mayoría, su 

discurso fue un puente a favor de cicatrizar las relaciones con el 

gobernador y establecer a partir del 7 junio una situación distinta 

hasta la que existe ahora, donde Barbosa tendrá mano en la elección 

de los futuros dirigentes partidistas.

Mientras tanto, Claudia Rivera Vivanco precisó que al 

igual que en el 2018, en 2021 su perfil cumple 

para seguir como candidata por la presiden-

cia municipal de Puebla por la coalición de 

Juntos Haremos Historia, rechazó cualquier 

riesgo de no llegar a los comicios del seis de 

junio. 

Aclaró que lo dispuesto por la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación que ordeno revisar el perfil, y 

no el procedimiento por el cual fue designada como candidata a 

través de la Comisión Nacional de Elecciones de Morena, es un 

procedimiento natural. 

Destacó que su candidatura ha estado acompañada por importantes 

referentes nacionales de Morena, y el apoyo que recibió ayer del 

dirigente nacional, Mario Delgado, es una prueba de su fortaleza 

y que no está en riesgo que llegue al 6 de junio, cuando está segura 

que ganará.  

Fuentes de Seguridad Pública estatal trascendieron 

que Saúl Gamboa Condado, director de Operaciones 

Especiales de la Secretaría, es un funcionario ligado al 

ex jefe de la Base de Operaciones en Esperanza, Juan Carlos Romero 

Abraham, detenido por la Defensa Nacional en posesión de más 

de 300 dosis de drogas y armas.

Gamboa Condado es uno de los mandos que sobrevivió a la orden 

de limpiar la dependencia a la salida del grupo chiapaneco, pues 

operó para ellos y volvió a colocarse en un puesto estratégico tras 

la revisión de los perfiles.

Se le vincula con el denominado “Grupo Chabelos” que se 

formó en la Policía Municipal de Puebla en la administración 

de Gabriel Hinojosa. Durante 2005 y 2009 estuvo en la Policía 

Estatal, para luego pasar a la Policía Metropolitana, bajo las órde-

nes del comandante Juan Sánchez Moreno, que está detenido y 

bajo proceso por el caso de tortura contra Lydia Cacho Ribeiro. 

Gamboa Condado se colocó en 2011 como uno de los incondicio-

nales del entonces titular de Seguridad Pública del Estado, Ardelio 

Vargas, y a mediados de 2012 lo trasladaron a San Pedro Cholula, 

de donde salió acusado por delitos diversos.

Luego ocupó la comandancia de Santa Clara Ocoyucan y en 2020 

regresó a la Secretaría de Seguridad Pública Estatal para inte-

grar la dirección de Delitos de Alto Impacto de la Subsecretaría 

de Inteligencia, donde ha sido señalado incluso por otros policías 

de elaborar los “chalecos”, sembrando dinero, drogas o pruebas a 

determinados personajes.

Esa es la historia de quien mece la cuna y estaba detrás del jefe 

policiaco de Esperanza ahora sometido a proceso penal por su 

vinculación con el crimen organizado.

Finalmente, y de madrugada, los consejeros elec-

torales estatales decidieron que el debate entre 

los ocho candidatos a la presidencia municipal 

de Puebla se lleve a cabo el próximo domingo 

30 de mayo, el cual será transmitido solo por 

redes sociales.

Los temas que abordarán los candidatos, está 

confirmada la presencia de Claudia Rivera Vivanco 

y Eduardo Rivera Pérez, serán: Desarrollo Económico y Social, 

Seguridad y Justicia, y Sociedad.

Los gastos que generará el debate serán pagados por el IEE, por lo 

que se espera un ejercicio austero y con lo estrictamente necesario 

para la realización del debate.

Al estar en emergencia sanitaria por el Covid-19, el Instituto dis-

puso limitar el acceso de personas por lo que únicamente las y los 

candidatos que confirmen su asistencia podrán ingresar, junto 

con un asistente.

Mientras ta

igu

junio.
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REDada

KYOKO FUKADA SE ALEJA DE LAS CÁMARAS 
POR TRASTORNO DE ADAPTACIÓN; SE SUMA 
A OTRAS CELEBRIDADES JAPONESAS CON 
PROBLEMAS DE SALUD MENTAL
Fukada, de 38 años, quien apareció en la exitosa película Kamikaze 
Girls, padece dicho trastorno desde el año pasado y se retirará de 
todos sus compromisos laborales mientras se recupera.

FGR DETIENE A FLORIAN TUDOR, 
LÍDER DE LA MAFIA RUMANA QUE 
OPERABA EN QUINTANA ROO
La Fiscalía General de la República (FGR) cumplimentó este jueves 
una orden de aprehensión con fines de extradición librada en 
contra de Florian Tudor, presunto líder de la mafia rumana que 
opera en Cancún y que se dedica a clonar tarjetas de crédito o 
débito en cajeros automáticos.

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris) autorizó este jueves el uso de emergencia de la vacuna 
de Johnson & Johnson vs la Covid-19 en mayores de 18 años.

COFEPRIS AUTORIZA USO DE 
EMERGENCIA DE LA VACUNA DE 
JOHNSON & JOHNSON CONTRA COVID-19

FRANCIA PONE EN CUARENTENA A CASI 
2 MIL MARINOS DE UN PORTAAVIONES 
POR BROTE DE COVID-19
El portaaviones nuclear francés Charles de Gaulle y la fragata que 
lo acompaña atracaron este domingo en el puerto militar de Tolón 
para evacuar a los mil 900 marinos que viajan en ellos y ponerlos en 
aislamiento, tras detectarse 50 casos de COVID-19 en el navío.
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Sequía elevó 64% 
el costo de carne, 
cítricos y granos
El presidente del sector Alimentos, 
Bebidas y Agroindustria, de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Trans-
formación (Canacintra), Carlos Julián 
Sosa Spínola, dio a conocer que la es-
casez de lluvias en algunas regiones, 
provocó un impacto negativo en la 
agricultura, con pérdidas de cosechas 
y baja producción, lo que repercute 
en un aumento del 64 por ciento en 
alimentos como el pollo, carnes, cítri-
cos y granos al consumidor.

Mencionó que conforme a datos 
de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), que más de la mitad del 
territorio nacional presenta alguna 
condición de sequía, principalmente 
la zona norte, que es parte del motor 
agrícola y ganadero del país.

Sosa Spínola, mencionó que exis-
ten seis productos reportaron incre-
mentos como arroz en 35 por ciento, 
frijol en 30 por ciento, pasta para sopa 
en 15 por ciento, aceites y grasas en 
12 por ciento y harina de trigo en 10 
por ciento. Agregó que el limón sin 
semilla presentó un alza anual de 64 
por ciento a tasa anual durante mar-
zo, mientras que el mismo producto, 
pero con semilla, registró un aumento 
de 30 por ciento.

Lo mismo sucede con la carne de 
pollo que aumentó 20 por ciento a tasa 
anual, carne de res en 15 por ciento y 
carne de cerdo en 10 por ciento.

 “El común denominador en el de-
nominador en estos tres tipos de pro-
teína es que el alimento básico son 
los granos y, obviamente por las se-
quías, están siendo extremadamente 

 ALMA MÉNDEZ

COPARMEX PIDE SEGURIDAD PARA CANDIDATOS Y LOS EXHORTA 
A CAMBIAR DESCALIFICACIONES POR PROPUESTAS

Apenas en abril pasado empezó a regularizarse el ser-

vicio médico para otras enfermedades que no fueran 

Covid-19 en los hospitales públicos, aquí en Puebla con-

cretamente en el Instituto Mexicano del Seguro Social

Resulta que el 24 de abril de 2020, es decir el año pasado, 

el IMSS lanzó a la opinión pública el comunicado 217/2020 

en el cual informaba que “(el) Instituto diferirá cirugías 

y consultas para reducir contagios y asegurar más camas 

para atender pacientes por Covid-19”.

El 21 de abril de 2021, el comunicado 164/2021 informó 

que “(se) reabrió el fin de semana atenciones en ciru-

gía general, oncología, ginecología, oftalmología, entre 

otros, con lo cual comenzó la recuperación de sus ser-

vicios médicos que fueron disminuidos a causa de la 

pandemia de Covid-19”.

Resumiendo, el Seguro Social bajó la cortina de cirugías 

y consultas alrededor de 365 días o doce

meses.

Así las cosas, cabe preguntar, ¿cuántos derechohabientes 

que tenían intervenciones quirúrgicas importantes, 

tuvieron que empeñar sus propiedades para operarse 

en un hospital particular?

¿Cuántos derechohabientes murieron por complica-

ciones de sus enfermedades y padecimientos, porque 

no estaban enfermos de Covid-19, motivo por el que 

no fueron atendidos debidamente?

¿Cuántos “beneficiarios” incubaron en esos doce meses, 

padecimientos que se desbordaron, porque no había 

consulta externa en el IMSS?

Y a lo anterior habrá que agregar a la mayoría de los 

servicios de hospitales públicos en

todo el país, que se negaron a dar servicios de consulta 

externa por órdenes federales.

Si se suman a todos esos enfermos que no padecieron 

Covid-19 sino otros males, la conclusión

es obvia.

Millones de enfermos se incubaron por una pésima 

decisión pública.

El costo será generacional.

Mientras tanto, se seguirá inventando un complot diario, 

para ocultar una vergüenza sin precedentes.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
1.- Para quienes quisieran ver desde ahora derrotada 

a Claudia Rivera Vivanco, se van a tener que sentar 

para no cansarse.

Los recursos interpuestos en los tribunales electorales, 

federal y estatal, contra su candidatura difícilmente van 

a prosperar por más que Gabriel Biestro se tire al piso.

Un ejemplo de ello es la presencia ayer de su dirigente 

nacional, Mario Delgado, quien vino a Puebla a levantarle 

la mano y a decirle que en Palacio Nacional confían en 

su triunfo. El apoyo para Claudia es total.

Rivera Vivanco sigue en campaña y preparándose ahora 

para el debate, donde trascendió que soltará más de 

una bomba política ¿será’.

2.- La aviación no despega para la 4T.

La noticia de que la Organización de Aviación Civil 

Internacional bajó la calificación que México tenía, 

de Categoría 1 a Categoría 2, es un balde de agua fría.

De entrada, las aerolíneas mexicanas pueden continuar 

con sus actividades normales hacia Estados Unidos, 

pero la nueva calificación no permite que se preparen 

nuevas rutas.

El documento que anuncia la degradación es terminante.

El caer en la “Categoría 2 del Programa de Evaluación 

de Seguridad Operacional de la Aviación Internacional” 

generará pérdidas a la aviación mexicana y más de uno 

ya comenzó a mirar hacia Tlatelolco para que se le haga 

el milagro al alicaído ramo y pudiera reconsiderarse 

de alguna forma la medida.

Sin embargo, la construcción del “nuevo” aeropuerto 

y los problemas de tráfico aéreo que se ven todos los 

días en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México no dan demasiado margen para el optimismo.

En temas de aviación, la 4T no despega.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), hizo un llamado a 
los Poderes de la Unión, Gobierno Fede-
ral, Estatal y municipal, para que cumplan 
con sus obligaciones de brindar seguridad 
a los aspirantes a un cargo de elección 
popular, investiguen los hechos de violen-
cia y castiguen a los culpables.

Esto ante los actos de violencia regis-
trados contra candidatos de diferentes 
partidos, pues aseguraron que los ciuda-
danos merecen un México en paz, donde 
no se puede permitir la violencia política 
que, además de afectar la vida cotidiana 
de los mexicanos, condiciona la libertad 
del ejercicio democrático.

Mediante un comunicado, la Copar-
mex exigió a los actores políticos, auto-
ridades y candidatos de los diferentes 
partidos a cambiar los ataques y las des-

concretas a los problemas que tanto nos 
afectan, como el de la violencia política, 
de manera que el voto libre de todos sea 
el que prive en las urnas.

“Demandamos a los gobernantes que 
en los días que restan para la jornada 
electoral redoblen los esfuerzos para ga-
rantizar la seguridad no sólo de los can-
didatos sino de la población en general, 
para que los ciudadanos podamos acudir 
a las urnas el próximo 6 de junio en un 
clima de paz y tranquilidad. Nuestro País 
y los ciudadanos no merecemos vivir en 
este ambiente de violencia e inseguri-
dad”, dice la misiva.

Para concluir, la Coparmex reiteró que 
rechaza la violencia política, pues creen 
en el Estado de Derecho, donde las dife-
rencias políticas se dirimen en un ambien-
te de libertad, con apego a la ley, y me-
diante los mecanismos democráticos que 

todos hemos aceptado como es el voto en 
las urnas; un país donde los actos violen-
tos y del crimen organizado se castigan. 

COPARMEX RESPONDE A CRÍTICAS 
DE BARBOSA Y LE RECUERDA QUE 
NO FUE A DEBATE
El presidente de la Confederación Pa-
tronal de la República Mexicana (Copar-
mex), Fernando Treviño Núñez, señaló 
ser respetuoso de las declaraciones del 
mandatario estatal en las que criticó que 
los empresarios no hayan organizado un 
debate entre los candidatos a la alcaldía 
de Puebla, sin embargo, le señaló que el 
sector privado ha cumplido con su res-
ponsabilidad democrática en el proceso 
electoral intermedio en Puebla. 

Treviño Núñez, Aclaró al primer man-
datario y contestó que los empresarios en 
apego a las restricciones emitidas frente 
al Covid-19 es que suspendieron la rea-
lización de un debate e incluso recordó 
que en el ejercicio democrático que orga-
nizaron en las pasadas elecciones Barbo-
sa Huerta no se presentó.

“@FernandoTrevino: @MBarbosaMX 
por alusiones a @CoparmexPuebla, con 
respeto comento, junto al @CCEPuebla, 
hemos realizado encuentros con candida-
tos porque es lo que el #covid permite, le 
recuerdo que usted no acepto ir al debate 
que organizó @Coparmex , aunque sea 
una obligación como usted dice”.

Cabe mencionar que durante este 
2021, el sector privado decidió suspender 
la organización de un debate entre los 
aspirantes a la alcaldía de Puebla y optó 
por una serie de encuentros personales 
denominada “X Puebla Quiero”, donde 

-
nos.  ALMA MÉNDEZ

Treviño Núñez, señaló ser respetuoso de las declaraciones del 
mandatario estatal en las que criticó que los empresarios no hayan 
organizado un debate entre los candidatos a la alcaldía de Puebla
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Franquicias exhorta 
a gobierno estatal a 
nombrar a secretario 
de seguridad antes 
de la elección 

Esto debido a que se 
debe dar celeridad a los 
ciudadanos para que 
puedan ir a votar

El vicepresidente de la Red Mexica-
na de Franquicias y especialista en 
temas de seguridad, Roberto Esqui-
vel Ruiseco, lamentó que a días de 
que se lleve a cabo la elección inter-
media que se realizará el domingo 
6 de junio, hasta el momento no 
haya un nombramiento del Secre-
tario de Seguridad Pública Estatal, 
por lo que exhorta a la autoridad a 
nombrarlo para dar celeridad a los 
comicios.

En entrevista para Lo de Hoy, 
mencionó que viene una situación 
complicada, en el sentido de la vo-
tación, donde ya hay antecedentes 
de que hay asalto casillas, amena-
zas, donde se tiene que proteger a 
los ciudadanos que acuden a votar, 
así como a los candidatos, pues se 
necesita una estrategia, para que 
los comicios puedan desarrollarse 
con transparencia y tranquilidad.

Lamentó que desde que se dio 
la destitución de Raciel López Sala-
zar, el pasado 9 de abril, hasta el 
momento no hay un nombramien-
to, pues sólo se encuentra Rogelio 
López Maya, como encargado de 
despacho, donde mencionó que eso 
y nada, es lo mismo, debido a que el 
sector empresarial no tiene a quién 
dirigirse, pues no da soluciones, lo 
cual les preocupa.

Para concluir, señaló que gober-
nación y seguridad pública son de 
los nombramientos más importan-
tes, pues en cuanto toma protesta 
un gobernador o un presidente mu-
nicipal, se debe contar con el encar-
gado del control de la fuerza pública 
por cualquier situación de emergen-
cia que se pueda suscitar.   
            ALMA MÉNDEZ

Después de que Andrés García Viveros, 
coordinador ejecutivo de la Presidencia 
Municipal de Puebla, fue vinculado a pro-
ceso por supuesto acoso sexual, el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta consideró 
que el Ayuntamiento podría estar dando 
tiempo para que promueva un amparo. 

Barbosa Huerta, argumento que la ad-
ministración municipal no ha anunciado la 
separación de su cargo como coordinador 
ejecutivo para cumplir con las medidas 
cautelares decretadas.

“Seguramente lo que está haciendo el 
ayuntamiento, si es que no ha cumplido 
con el auto de vinculación a proceso y las 
medidas cautelares, es que le está dan-
do tiempo a que promueva un amparo, 
véanlos conectados, al ayuntamiento y a 
la estrategia de García Viveros en su de-

fensa”, declaró en rueda de prensa. 
Comentó que el temas del acoso se-

xual está creciendo, y las pruebas ponen 
en evidencia que se conocía al interior del 
Ayuntamiento. 

“El caso de acoso de García Viveros 
cda vez crece más, empieza a evidenciar 
que fue un tema público dentro del ayun-
tamiento que no se resolvió. Yo no pue-
do darle veracidad a un audio relacionado 
con los hechos, no se menciona a García 
Viveros en este audio, se escuchan a dos 
mujeres hablando de un tema de acoso, 
nunca mencionan acoso pero si alguien le 
pide a otra que acepte disculpas”, declaró. 

Cabe recordar que el pasado 26 de 
-

drés García fue vinculado a proceso por el 
delito de acoso sexual.  SILVINO CUATE

 El debate entre los ocho candidatos a la presiden-
cia municipal de Puebla se desarrollará el domingo 
30 de mayo, se transmitirá por redes sociales, a 
las 17:00 horas, y el moderador es Erick Becerra. 

La aprobación se dio durante la madrugada de 
este jueves en la reanudación de la sesión espe-
cial del Consejo General del Instituto Estatal Elec-
toral (IEE), donde el consejero Juan Pablo Mirón 
Thomé externó que este debate se tuvo que ha-
ber realizado en los 217 municipios y sin dar pre-
ferencia a unos solo.

 De acuerdo a lo informado por el órgano comi-
cial, el consejero presidente Miguel Ángel García 

el ejercicio serán: desarrollo económico y social, 
seguridad y justicia, y sociedad.

encuentro serán absorbidos por el IEE, por lo que 
será un ejercicio austero, pero avalado por el INE. 

Al estar en emergencia sanitaria por el virus 
SARS-CoV-2 (Covid-19), el órgano comicial dispu-
so limitar el acceso de personas por lo que úni-

asistencia podrán ingresar, junto con un asistente.

 Los consejeros que dieron su voto en contra 
fueron, Evangelina Mendoza Corona, Sofía Marisol 
Martínez; mientras que el representante propieta-
rio de Redes Sociales Progresista, José Luis Hidal-
go Estévez, recalcó la incapacidad que tuvo el IEE 
para dar cumplimiento a este ejercicio.   

 
CANDIDATOS A LA ALCALDÍA DE PUEBLA

 Claudia Rivera Vivanco de la coalición Juntos 
Hacemos Historia (Morena y PT)
Eduardo Rivera Pérez por la alianza “Va por Mé-
xico” PAN-PRI-PRD, así como de PSI y CPP.
Edgar Yamil Yitani por Movimiento Ciudadano (MC)
Alfredo Victoria Moreno por el Partido Encuen-
tro Solidario (PES).
Evelyn Hurtado Morales, abanderada de Nueva 
Alianza (NA).
Eduardo Rivera Santamaría, candidato de Fuer-
za por México (FXM).
Roberto Ruiz Esparza del Partido Verde Ecolo-
gista de México (PVEM).
América Soto López, respaldada por Redes So-
ciales Progresistas (RSP).

 AURELIA NAVARRO

 Se confirmó 
que los gastos 
que genera 
este encuentro 
serán 
absorbidos por 
el IEE, por 
lo que será 
un ejercicio 
austero, pero 
avalado por el 
INE. 

DE PANZAZO, el IEE 
aprobó debate en Puebla 
capital, será el 30 de mayo

SOSPECHOSA ACTITUD MUNICIPAL PARA QUE ANDRÉS 
GARCÍA SE AMPARE, ADVIERTE BARBOSA

Comentó que el temas del acoso sexual está creciendo, y las pruebas 
ponen en evidencia que se conocía al interior del Ayuntamiento.  
fOTO: 
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18 personas murieron 
después de recibir la 
primera dosis vs Covid 
El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García dio a conocer que en 
Puebla han fallecido 18 personas que 
se contagiaron de Covid-19 después 
de recibir la primera dosis de la vacuna

El secretario explicó que hasta 
ahora en la red hospitalaria del Estado 
han sido internadas 75 personas que 
después de recibir la primera dosis del 
biológico dieron positivo a coronavirus, 
de las cuales 18 perdieron la vida.  

Sin embargo, no precisó las edades 
de los poblanos que se enfermaron, 
pero recordó que aun siendo inoculados 
deben seguir con las medidas sanitarias.

 En otro tema, el secretario dijo 
que la próxima semana habrá vacu-
nación masiva para personas de 50 
años y más en la entidad. 

Señaló que la Federación dio la 
instrucción de que la próxima semana 
en los 217 municipios se completen 
segundas dosis para personas de 60 
años, y se apliquen las primeras dosis 
para personas de 50 años y más, así 
como a mujeres embarazadas. 

Dijo que en la entidad faltan por 
aplicar 127 mil 866 segundas dosis a 
personas de más de 60 años en ade-
lante, así como 170 mil dosis para po-
blanos de 50 años y más.

SE REGISTRAN 54 ENFERMOS 
DE CORONAVIRUS 
La Secretaría de Salud registró 54 nue-
vos enfermos de Coronavirus, en com-
paración con los datos de ayer son 15 
casos más, también se contabilizaron 
11 defunciones, actualmente hay 85 mil 
990 acumulados y 12 mil 232 fallecidos.

El secretario de salud, José Anto-
nio Martínez García explicó que hay 
125 casos activos distribuidos en 20 
municipios, además se tienen regis-
trados 224 pacientes hospitalizados, 
57 están graves.

En el desglose de internos por uni-
dad médica es el siguiente: Servicios 
de Salud, 69; IMSS, 58; instituciones 
privadas, 39; ISSSTEP, 24; ISSSTE, 
22; Hospital Militar Regional, nueve y 
Hospital Universitario, tres.

Por parte de la titular de la Secre-
taría de Gobernación, Ana Lucía Hill 
Mayoral informó que han pasado 12 
días desde que no se registraron de-
cesos de poblanos en Estados Unidos.

 SILVINO CUATE

SITIAVW anuncia que 
negoció con VW adelantar 
vacaciones para no 
afectar a su personal con 
los paros técnicos
El Sindicato Independiente de Trabajado-
res de la Industria Automotriz Similares 
y Conexos Volkswagen de México (SITIA-

reducir la duración del  paro programa-
do para el mes de junio y lo manejará 
como vacaciones en el segmento Jetta, 
segmento II Tiguan, segmento III Taos o 
se pagará el 70 por ciento del salario a los 
trabajadores, dependiendo de la situación 
de cada uno.

Esto después de que hace una sema-
na la empresa armadora de origen ale-
mán Volkswagen, anunció que ajustes en 
su programa de producción, los cuales 
darían comienzo a partir del mes de junio 
para sus tres segmentos de producción.

LOS DÍAS DE DESCANSO SERÁN:
Segmento Jetta- 2 de junio al 28 de 
junio (semana 22 a la 26)
Segmento Tiguan- 4 de junio al 29 de 
junio (semana 22 a la 26)
Segmento Taos- 10 de junio al 2 de 
julio (semana 23 a la 26)

Cabe mencionar que durante este 
periodo el área de planta de componen-

Barbosa,  un delito impedir elecciones, 
advierte a los habitantes de Canoa
Después de que vecinos de San Miguel 
Canoa amenazaron con no permitir las 
votaciones para el próximo 6 de junio 
hasta que no les resuelva el desabasto 
de agua, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta señaló que es responsabilidad del 
Ayuntamiento de Puebla, sin embargo, la 
Secretaría de Gobernación intervendrá, 
por ello pidió a los pobladores no impedir 
la próxima elección. 

Barbosa Huerta enfatizó que impedir 
la instalación de casilla para que se lleve 
a cabo una elección es un delito, por lo 
que llamó a los pobladores de San Miguel 
Canoa a no intervenir en este proceso y 
evitarse sanciones legales.

“Respecto de su dicho de impedir la 
instalación de urnas para la elección, que 
no lo hagan, que no se metan en proble-
mas graves, una cosa es una elección y 

de agua, quien impide que se instale que 
se instalen urnas comete delitos graves”, 
declaró en rueda de prensa. 

El titular del Poder Ejecutivo recono-
ció que las demandas de los vecinos de 
Canoa son legítimas, ya que, debe ser el 
gobierno municipal el que provea de este 
líquido indispensable a sus habitantes.

“Es una obligación de la autoridad 
proveer de satisfactores básicos, en este 
caso el agua potable, es responsabilidad 
del ayuntamiento, no es Agua de Puebla, 
no es Soapap, son los llamados comités 
de agua que regula el ayuntamiento”, in-
dicó.

Cabe recordar que el 26 de mayo ha-
bitantes de la junta auxiliar bloquearon 
el bulevar 5 de Mayo a la altura de la 
Chiana Poblana, para exigir al ayunta-
miento resolver el problema de agua en 
esta demarcación.  SILVINO CUATE

Barbosa Huerta 
enfatizó que impedir 
la instalación de 
casilla para que se 
lleve a cabo una 
elección es un delito, 
por lo que llamó a los 
pobladores de San 
Miguel Canoa a no 
intervenir en este 
proceso y evitarse 
sanciones legales.

tes, mantenimiento y retrabajo labora-
ran de acuerdo a su programa, así como 
el personal que se requiera para acti-
vidades de arranques de instalaciones, 
sin dejar de mencionar que cualquier 
empleado que se requiera será avisado 
con anticipación. 

SE SUSPENDERÁN LAS ASAMBLEAS 
DIVISIONALES Y SOLO REALIZARÁ 
UNA CONSULTA A LOS OBREROS
El Sindicato Independiente de Trabajado-
res de la Industria Automotriz Volkswagen 
de México (SITIAVW) dio a conocer que 
se suspenderán las asambleas divisionales 
y solo realizará una consulta a los obreros 
de cara a la revisión salarial 2021.

El líder sindical, José Juan Hernán-
dez López, subrayó que en apego a los 
estatutos que rigen la vida interna de la 
organización sindical es que se llevará a 

cabo esta consulta a la base trabajadora 
determinará el porcentaje de incremento 
salarial que solicitarán a la empresa.

Es importante señalar que el emplaza-
miento a huelga se presenta en el mes de 
julio y el periodo de negociaciones vence 
el 18 de agosto a las 11 de la mañana y 
en caso de no alcanzar un arreglo se co-
locarían las banderas rojinegras.

Por lo que, Hernández López, detalló 
que los trabajadores que no laboran el día 
de la consulta podrán emitir su voto en el 

de las 10 de la mañana a las 5 de la tarde.
“Se realizará una consulta que se lleva-

rá a cabo en los comedores de la empresa 
este próximo día viernes 28 de mayo del 
año en curso en la pausa de comida, para 
dicha votación se contará con un mayor 

         ALMA MÉNDEZ
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El debate llegó 
casi obligado, dijo 
Barbosa
El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta criticó que el Instituto 
Electoral del Estado (IEE) de 
Puebla sólo haya programado 
un debate para los candidatos 
que buscan la presidencia mu-
nicipal de Puebla. 

El titular del Poder Ejecu-
tivo señaló que es importante 
conocer los argumentos de los 
candidatos, para ello era nece-
sario generar varios debates. 

Además lamentó que las 
universidades al igual que los 
empresarios no hayan organi-
zado un debate. Sin embargo 
reconoció que por la contin-
gencia sanitaria, este tipo de 
ejercicios es complicado. 

“Preferible a nada, a mí no 
me satisface la forma en la 
que se lleva a cabo este deba-
te, casi de manera obligada”, 
declaró en rueda de prensa. 

El mandatario poblano dijo 
que espera que el único de-

bate que se realizará ayude a 
generar mayor interés en los 
poblanos para que salgan a 
votar el 6 de junio. 

“Que este debate ayude a 
generar mayor interés, pudo 
haber sido muy bueno, si hu-
bieran sido dos o tres deba-
tes, ahora ni la Coparmex, ni 
el Consejo Coordinador Em-
presarial, ni las universidades 
hicieron el esfuerzo de hacer 
algo”, acotó. 

Es importante que el de-
bate se realizará el próximo 
domingo a las 18:00 horas en 
las instalaciones del Instituto 
Estatal Electoral (IEE). 

    SILVINO CUATE

Los candidatos a la alcaldía de Puebla, por 
la alianza “Va Por Puebla”, Eduardo Rive-
ra Pérez, y por Morena-PT, Claudia Rivera 

el debate organizado por el IEE, ambos 
coincidieron que esperan sea un ejercicio 
de propuestas más no con denostaciones 
o golpeteos.

 De las declinaciones que pudieran 
darse en este encuentro, discreparon, 
mientras la morenista acuso que esa es 
una práctica muy dada en el prianismo y 
pudiera darse, esto es como quitarle los 
derechos políticos a otros concursantes; 
el panista, se dijo respetuoso de las deci-
siones de sus contrincantes.

 El candidato del PRI, PAN, PRD, PSI 
y CPP, Rivera Pérez destacó que el estará 
centrado a presentar sus propuestas ante 
los problemas que sufre la ciudad, ade-
lantó que ganará este encuentro donde 
compartirá por segunda vez escenario 
con la morenista Claudia Rivera Vivanco.

para la realización de este debate, Rivera 
Pérez consideró que se pudo haber tenido 
una mejor organización, sobre todo por el 
tiempo, no obstante, se declaró respetuo-

EDUARDO RIVERA IMPULSARÁ “CONTIGO MUJER” 
PARA COMBATIR LA VIOLENCIA VS LAS MUJERES

“Los Rivera” se verán en nuevo 
debate por la capital poblana

so del órgano comicial.    
“Yo espero que sea un encuentro de 

debate, propuestas y soluciones, la gente 
lejos de los dimes y diretes lo que quiere 
son soluciones a los problemas que tene-
mos en la ciudad. Estaré presentado las 
mejores propuestas”.

 Por separado, Claudia Rivera Vivanco 

el debate ante el IEE, se declaró lista para 
ser parte de este ejercicio.

 Destacó que esto permitirá a la ciuda-
danía observar y comparar las propues-
tas, en este sentido, acuso que la estra-
tegia de seguridad que su contrincante 
Eduardo Rivera está presentando, el go-
bierno de Morena ya lo ha hecho durante 
los dos últimos años.

 Incluso sostuvo que, de darse alguna 
declinación de algún candidato en este 
debate, esta práctica propiciada es re-
ferente en los abanderados de la alianza 
PRI, PAN, y PRD.

 Minutos después de esto Rivera Pérez 
contestó “respeto las decisiones que to-
men cada uno de los candidatos, yo estoy 

 AURELIA NAVARRO

Claudia Rivera Vivanco 
confirmó que al haber sido 
quien solicitó el debate ante 
el IEE, se declaró lista para 
ser parte de este ejercicio.

Rivera Pérez consideró que se 
pudo haber tenido una mejor 
organización, sobre todo por el 
tiempo, no obstante, se declaró 
respetuoso del órgano comicial.  

nco Rivera Pér

Durante la presen-
cian de la estrategia 
“Contigo Mujer”, el 
candidato del PRI, 
PAN, PRD, PSI y CPP, 
a la alcaldía de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez 
se comprometió a te-
ner cero tolerancia a 
la violencia contra las 
mujeres y no solapar 
a funcionarios que 
ejerzan estas prácticas 
contras las mujeres.    

Estando en la Uni-
dad Habitacional So-
lidaridad Nacional, 
destacó que debido 
a que la estrategia 
“Contigo Mujer” va de 
la mano con el tema 
de seguridad, anunció 
que creará la Agencia 
Municipal contra el 
Acoso Sexual (AMAS). 

Rivera Pérez se 
comprometió a comba-

tir la violencia contra las muje-
res, se habilitará una plataforma 
digital para vincular y atender 
mujeres víctimas de la violen-
cia, acoso y discriminación.

Para mejorar las condicio-
nes económicas, se pondrá 
en marcha el programa Con-
tigo Mujer que tiene como 
objetivo lograr un padrón de 

 En este mismo punto, 
Diana Galaviz, fundadora del 
movimiento “Yo podría ser tu 
hija” lamentó las estadísticas 
de violencia en mujeres, toda 
vez que 8 de cada 10 asegu-
ran haber sufrido acoso calle-
jero a partir de los 14 años. 

          AURELIA NAVARRO

“Contigo Mujer” va 
de la mano con el 
tema de seguridad, 
anunció que 
creará la Agencia 
Municipal contra 
el Acoso Sexual 
(AMAS). 
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Claudia Rivera Vivanco resaltó que al 
igual que en el 2018, para este 2021 su 

-
ta por la alcaldía de Puebla por la coa-

-
cios del seis de junio.

 Aclaró que lo dispuesto por la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) que 

-

-
cional de Elecciones de Morena, es un 

representar a Morena, igual que en el 

 En este sentido, destacó que su can-
-
-

nacional del partido Mario Delgado, de 

LICITACIONES PÚBLICAS

Rivera Vivanco anunció que dentro de 

-

de transparentar las acciones que se lle-

Puebla, los poblanos tienen la oportuni-
-

sos de adjudicación.
              AURELIA NAVARRO

Mario Delgado presidente nacional de Morena 

la reelección a la alcaldía de Puebla, Claudia 

desarrollaba en un salón de un reconocido 
lugar en la capital, un grupo de consejeros 

-
nación de candidatos intentaron reventar el 

-

su líder nacional.
En presencia de Claudia Rivera Vivanco, 

-
-

 
GRITOS, EMPUJONES Y 
CONATOS DE VIOLENCIA

-
leció en la visita del líder nacional de More-

-

-
dilló para suplicar a los protestantes “que no 

los asesinatos de candidatos políticos.

-

se encontraban en el estrado junto a Mario 
Delgado.  

intentaban llegar a Mario Delgado para 

 Ya en presencia de Claudia Rivera Viv-

-

 
RIVERA VIVANCO EXIGIÓ SILENCIO Y 
ESTALLÓ GRITANDO MORENA

-

 En su intento de dar la bienvenida a 
Mario Delgado resaltando que Morena es 

consolidar la continuidad.

MARIO DELGADO EN PUEBLA
Mario Delgado presidente nacional de More-

-
-

ta por la reelección a la alcaldía de Puebla, 

MARIO DELGADO EN PUEBLA

Claudia Rivera sin riesgo de llegar 
como candidata al 6 de junio 

Visita de Mario Delgado 
deja ver que no existe 
fractura en el partido, 
Garmendia
Para el dirigente estatal de More-

la visita del presidente nacional del 
-

unidad al gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta.

 En este escenario, se dijo res-

-

los resultados que se logren en los 

estatal. 
Citó que al ser el Barbosa quien 

-

-

estatal de Barbosa.
 De la situación que vincula a 

Claudia Rivera Vivanco con el caso de 
-

drés García Viveros a trabajadoras del 

-
tacó que cada quien debe responder 

-

sobre el debate, consideró que este 

la decisión de los poblanos, por ello 

delegado de Morena, reconoció que 
existen tres candidatos de Morena 

-
-

                        AURELIA NAVARRO

-

-

-
sarrollaba en un salón de un reconocido lugar 
en la capital, un grupo de consejeros estatales 

-

el estado de Puebla con su líder nacional.
 En presencia de Claudia Rivera Vivanco, al 

-

-

 
DELGADO SOLICITÓ  DESPLIEGUE DE 
GN EN PUEBLA DURANTE ELECCIONES

presidente nacional de Morena, Mario Delga-

votos el día de la elección.  

Puebla, para respaldar a todos los candidatos, 

incluida Claudia Rivera Vivanco, Mario Delga-
do pidió a los ciudadanos denunciar cualquier 
acto de guerra sucia, intentos de extorsión, 

-

actué en consecuencia. 

-

-

de Puebla.  AURELIA NAVARRO
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Sanciones a conductores 
que no permitan viajar a 
personas con discapacidad 
en las unidades
Los candidatos a diputados locales por el 
PRI, PAN y PRD, anunciaron que desde el 
Congreso local buscaran reformar la Ley 
de Movilidad y Transporte, y establecer 
sanciones a los conductores que no per-
mitan viajar a las personas con discapaci-
dad en las unidades.   

De esta forma, por el Distrito 09, Mó-
nica Rodríguez Della Vecchia; Distrito 11 
Mely Macoto; Distrito 16 Lupita Leal; y 
por el Distrito 10 Jesús Zaldivar, manifes-
taron que buscan mejorar las condiciones 
de vida de las personas con discapacidad.    

Mientras que por el Distrito 19 Artu-
ro Loyola; Distrito 20 Soraya Cordova y 
Distrito 17 Oswaldo Jiménez explicaron a 
detalle que esta iniciativa incluye el retiro 
de la licencia para a aquellos que desaca-
ten o en su caso de ser reincidentes, se 
procedería al retiro de la concesión. 

 La candidata por el distrito 16, co-
mentó que son múltiples las quejas de 
este sector, debido a que los conductores 
se niegan a darles el servicio porque no 
pagan.  AURELIA NAVARRO

César Olvera pide voto razonado
Candidato a diputado local por el Distrito 03 con cabecera en Zacatlán

El candidato a diputado local por el Dis-
trito 03 con cabecera en Zacatlán por el 
partido Nueva Alianza, César Olvera Car-
mona cerrará campaña en el municipio de 
Libres con el ánimo de estar en la pre-
ferencia del electorado que dará un voto 
razonado en los comicios del 6 de junio.

 Aclaró que por estar en emergencia 
sanitaria por Covid-19 la logística para 
su cierre de campaña prevé una convo-
catoria reducida que cumpla con todas 
las medidas sanitarias para no poner en 
riesgo la salud de quienes lo respaldan en 
este proyecto de llegar al Congreso local.

 En entrevista para este espacio de noti-
cias, hizo un llamado a depositar en las urnas 
un voto razonado y considerar que es tiem-
po de que los municipios de Ahuazotepec, 

Zacatlán, Chignahuapan, Ixtacamaxtitlán, 
Aquixtla, Libres y Ocotepec, sean represen-
tados por lugareños o ciudadanos como él.

 “Que las familias vean realmente por 
quien votar, ya es tiempo de los ciudada-
nos. El ciudadano esta concientizado ya a un 
cambio con candidatos ciudadanos en esta 
política de valores de Nueva Alianza”, mani-
festó.

 
EJÉRCITO CON VALORES PARA EL 
CUIDADO DE URNAS
Debido a que los comicios del 6 de junio 
son considerados como los más grandes 
a desarrollarse, César Olvera destacó que 
cuenta con todo un ejército de ciudada-
nos que estarán cuidando las casillas para 
evitar algún tipo de fraude electoral.

 Puntualizó que tanto la militancia 
como simpatizantes de Nueva Alianza se 
han distinguido por ser gente de bien, de 
valores que a toda costa a lo largo de esta 
jornada electoral ha evitado caer en pro-
vocaciones, para dar paso a un proceso 
de paz, gobernabilidad.    

Destacó que su interés de representar 
al Distrito 03 con cabecera en Zacatlán, es 
legislar para abonar al rescate de los siete 
municipios que conforman la región, porque 
al ser originario de la Sierra entiende bien 
cuáles son las necesidades de “su gente”.

 
PROPUESTAS SOLIDAS
En una última radiografía electoral so-
bre la aceptación que ha tenido con los 
ciudadanos de los siete municipios que 
conforman el Distrito 03 con cabecera en 
Zacatlán, Olvera Carmona destacó que 
las propuestas legislativas en materia de 
seguridad, salud, y turismo regional han 
tenido buena respuesta y aceptación para 
hacer crecer a esta región del estado de 
Puebla. 

Recordó que una de sus intenciones 
es presentar iniciativas y reformas en ma-

clínicas u hospitales en la región, la cual 
demanda como prioridad esta necesidad.

 Para el campo destacó que buscará 
el impulso a la MyPimes, buscar que el 
presidente municipal emanado también 
de Nueva Alianza, y quien lo acompañará 
a su cierre de campaña, también cuente 
con elementos para bajar recursos y apli-
car en favor de las familias a través de 
programas sociales.  AURELIA NAVARRO

Una de sus intenciones es presentar 
iniciativas y reformas en materia 
de salud, a fin de corregir la falta de 
clínicas u hospitales en la región, la cual 
demanda como prioridad esta necesidad.
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19 AÑOS DE 
REDONDEO Y MÁS 
ACCIONES DE 
SOSTENIBILIDAD
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“Como Empresa Socialmente Responsable, la 
 

Y NUESTRA COMUNIDAD”.

 prácticamente de 
centavo en centavo, para apoyar la labor de más de 3,000 orga-
nizaciones de la sociedad civil que impulsan proyectos locales 
para disminuir la vulnerabilidad en las comunidades ha sido una 
labor constante durante 19 años del programa de Redondeo.

PARA DIMENSIONAR LA CIFRA, SE TRATA DE UN PROME-
dio de recolección diaria de 212,545 pesos en un tiempo que 
va desde que nace un niño hasta que cumple la mayoría de 
edad. Es decir, cada vez que una persona que hizo una com-
pra aceptó donar algunos centavos formó parte de esta ac-
ción que benefició a millones de mexicanos.

Este es solo uno de los programas que FEMSA y sus empre-
sas llevan a cabo y que los hace merecedores del Distintivo 
Empresa Socialmente Responsable (ESR).

“Nuestras acciones siempre están inspiradas en nuestra estra-
tegia de sostenibilidad, la cual está alineada a nuestra filosofía, 
que es la esencia de la compañía. Se compone de tres principa-
les ejes de acción: Nuestra Gente, Nuestro Planeta y Nuestra 
Comunidad. Nuestra gestión va más allá de impulsar progra-
mas, pues con el conjunto de todas nuestras acciones, activida-
des, sistema de trabajo, procesos, políticas y cultura transfor-
mamos positivamente nuestras comunidades”, considera Víctor 
Treviño, director de Sostenibilidad y Energía en FEMSA.

El Distintivo ESR lo otorga el Centro Mexicano para la Fi-
lantropía a organizaciones que contribuyen al bien común por 
diversas vías, ya sea demostrando respeto por la gente, fomen-
tando valores éticos o llevando a cabo acciones en favor de la 
comunidad y el medioambiente.

Otro programa que impulsa FEMSA es el de aprovecha-
miento de productos (alimentos y medicamentos) no vendidos 
en OXXO y Farmacias YZA, el cual se inició en 2009 y se ha 
fortalecido al paso de los años. Tan solo en 2020 canalizaron 
productos, por un valor superior a los 100 millones de pesos, a 
2 millones de personas en situación de vulnerabilidad.

En entrevista, Treviño detalla algunos de los programas que 
tienen en marcha de acuerdo con su estrategia de sostenibili-
dad. Por ejemplo, el programa ¡Sin Bolsa, Gracias!, que tiene 
lugar en los OXXO del país, redujo en un 60 por ciento el con-
sumo de bolsas de plástico. Está además el programa Unifor-
mes Sustentables, con el cual se adquirieron uniformes para 
sus colaboradores hechos en un 50 por ciento con algodón y 50 
por ciento con fibras de PET reciclado. Esos uniformes, cuan-
do cumplen su vida útil, son transformados en jergas y otros 
productos; en 2020 se recolectaron 16,657 piezas, equivalente 
a 5,552 kilogramos de tela.

También han logrado que el 40 por ciento de los prin-
cipales insumos de sus productos o servicios, tales como 
servilletas, bolsas, recibos y vasos, sean de origen reciclado, 
y han enviado a reciclaje 88.5 por ciento de los residuos 
generados en los Centros de Distribución, en buena medida 
debido a que 61 por ciento de los OXXO cuentan con sepa-
ración de residuos.

En las farmacias YZA está en marcha el programa Cero uso 
de bolsas plásticas, además de que la totalidad de las sucursales 



tienen infraestructura y procesos para reciclar residuos, empa-
ques y embalaje. En tanto, todas las estaciones de OXXO GAS 
cuentan con infraestructura para la separación de residuos y 
operan con iluminación LED.

ENTRE LAS ACCIONES QUE MENCIONA TREVIÑO PARA 
apoyar a las comunidades donde tienen presencia, destaca 
que OXXO lleva invertidos más de 53 millones de pesos en 
más de 700 acciones implementadas para el desarrollo co-
munitario enfocadas en salud, alimentación y recuperación 
económica. Se han aprovechado más de 1,240 toneladas de 
alimentos y bebidas no comercializados, que han sido cana-
lizados a través de bancos de alimentos a más de 2 millones 
de personas en situación de vulnerabilidad.

Farmacias YZA, por su parte, puso en marcha el programa 
Regala Nutrición para promover el bienestar universal y con-
tribuir a eliminar el hambre. En alianza con Fundación FEMSA, 
Nestlé y la participación de clientes se donaron 6,700 latas de 
producto alimenticio para niños.

Y OXXO GAS también donó más de 32,000 litros de gasolina 
a la Cruz Roja de diversos estados para contribuir a su labor en 
la crisis sanitaria desatada por el covid-19.

“Día a día trabajamos para lograr la transformación positiva de 
las comunidades en donde operamos. Invertimos en programas 
de innovación social, privilegiamos el diálogo y la colaboración, 

contribuyendo así a la generación de comunidades sostenibles. 
Nuestras acciones han tenido un impacto significativo en sa-
lud, educación, vida cultural, promoción deportiva y desarrollo 
integral de nuestros trabajadores, sus familias y comunidades 
en donde operamos. El enfoque del eje Nuestra Comunidad es 
apoyar el desarrollo de las comunidades que nos rodean”, explica.

empresa de alto desempeño en donde el talento y la cultura 
impulsan el desarrollo de nuestra gente. Nuestras opera-
ciones se apegan a un enfoque basado en principios para 
hacer negocios, esto significa operar de maneras que van 
más allá de las responsabilidades básicas en cuanto a con-
diciones de trabajo seguras y saludables, derechos humanos 
y laborales”. 

“Invertimos recursos y trabajamos para lograr el desarrollo 
integral de cada colaborador, brindándoles capacitación y he-
rramientas para triunfar en su trabajo y vida personal para 
convertirse en embajadores de nuestros valores en sus comuni-
dades y multiplicar el valor social que generamos como FEMSA”, 
añade Treviño.

Por ello, en los últimos tres años han brindado más de 25 
millones de horas de capacitación a sus colaboradores en te-
mas de liderazgo, conocimiento técnico, derechos humanos, 
salud, seguridad y sostenibilidad, entre otros. 
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Detienen a sujeto 
en Chiautzingo que 
viajaba en moto robada

Tras un reporte al 911, se dio 
con la motocicleta que tenía 
reporte de robo

Chiautzingo, Pue- Elementos de Seguri-
dad Pública de Chiautzingo aseguraron 
en la calle de la cabecera municipal, a un 
sujeto en posesión de una motocicleta 
que tenía reporte de robo.

La detención se dio gracias a una 
llamada al 911, donde se alertó de la 
presencia de varias personas con actitud 
sospechosa, sobre la calle Zapotitla, per-
teneciente a Chiautzingo.

Por lo que se generó la movilización de 
los cuerpos de seguridad hasta el sitio, al 
llegar, los elementos se percataron que las 
personas referidas, una mujer y dos hom-
bres, actuaban de forma extraña al notar 
su presencia, por lo que los entrevistaron.

Tras el acercamiento, se revisó que la 
motocicleta de color blanco en la que se 
trasladaban, no tenía NIP, ni placas y con-
taba con reporte de robo. 

             CAROLINA GALINDO

Realizan en Texmelucan prueba 
piloto de “Conexión Policial”; 
reducirán tiempo de respuesta

Se vigilará el 
desempeño 
de los 
oficiales, 
detectar 
vehículos 
robados y 
reducir la 
incidencia 
delictiva

San Martín Texmelucan, Pue- En San Mar-
tín Texmelucan, este miércoles se dio a 
conocer por parte de la Secretaría de Se-
guridad Pública del municipio, la prueba 
piloto de la aplicación denominada “Cone-
xión Policial”, misma que busca reducir el 
tiempo de respuesta de la policía ante un 
hecho delictivo o emergencia.

Sumado a ello vigilar el desempeño de 

la aplicación es una herramienta para dis-
minuir la incidencia delictiva.

La aplicación “Conexión Policial” fun-
ciona de la siguiente manera:

El ciudadano genera su solicitud, mis-
ma que es registrada por la aplicación y 
se comienza a buscar al elemento del po-
licía más cercano a la ubicación desde la 

cual se generó la alerta.
Una vez que el policía admite la soli-

citud se mostrará el mensaje “Unidad en 
Camino”.

Al llegar, el policía atenderá la solicitud 
y cerrará la alerta

Así mismo se mostrará en el dispositi-
vo de la víctima, un mensaje con la leyen-
da “Solicitud concluida”.

De acuerdo con lo expuesto por el fun-
cionario municipal, otra de las intenciones 
de esta aplicación es reducir los alerta-
mientos falsos y generar una respuesta 
mucho más rápida, no solo de la policía 
municipal, sino también de la ambulancia, 
ya que además la handheld (que es el dis-
positivo con el que opera la aplicación), 
permite grabar en tiempo real o tomar fo-

Juan Valentín Alducín Guerra destacó 
que entre los puntos más fuertes de esta 
aplicación está el que se podrá seguir en 
tiempo real, el recorrido que realicen los 
policías cuando los ciudadanos envíen el 
alertamiento, acción que permitirá efecti-
vizar los tiempos de respuesta y atención 
a las llamadas de auxilio que realicen los 
ciudadanos.

El titular de esa Secretaría, será a partir 
del día jueves que dicha aplicación estará 
disponible para dispositivos Android e iOS.

El secretario llamó a la población a 
descargar y hacer uso de esta herramien-
ta, la cual cabe decir se suma a la entrada 
en funcionamiento de la aplicación “Body-
Cam”.  CAROLINA GALINDO

Marcela, de 65 años de edad, fue hallada muerta 
dentro de su casa en Tehuacán

Tehuacán, Pue. Este miércoles fue encontrado el cuer-
po sin vida de una mujer de aproximadamente de 65 
años de edad.

Marcela tenía un golpe en la cabeza y el cuerpo es-
taba en avanzado estado de putrefacción dentro de su 
casa sobre la calle 28 Norte y Ramón Caballero de la 
colonia San Rafael.

La versión de sus familiares indicaron que al notar la 
ausencia de su familiar por varios días decidieron irla a 
buscar a su domicilio y fue cuando la encontraron muerta.

Al dar aviso a las autoridades, llegaron al lugar ele-
mentos de Policía Municipal para acordonar la zona y ele-
mentos de la Fiscalía General del Estado (FGE) para hacer 
el levantamiento del cuerpo y trasladarlo al Semefo para 
practicar la necropsia de ley y conocer las consecuencias 
del deceso, además de continuar con los trámites corres-
pondientes ante la autoridad competente.  LUZ MARIA ZAYAS

ENCUENTRAN MUERTA 
A MUJER Y EN ESTADO DE 
PUTREFACCIÓN EN TEHUACÁN
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 SAMEDI AGUIRRE

El gobierno mexicano presume la com-

con la promesa de que en 2023 “sere-
-

de los combustibles.
Sin embargo, existe un riesgo de que 

esta adquisición no resulte un buen ne-
gocio, sobre todo si se considera que 

-

deuda de 980 millones de dólares. 
-

sistencia del gobierno de López Obrador 
en aumentar la producción de gasolinas, 
a contracorriente de la tendencia glob-
al de reducir las emisiones de carbono 

por el dato de que la construcción de la 
-

LA REFINERÍA YA INCLUYE DEUDA

-
bierno es la adquisición del porcentaje 

opera en sociedad con la petrolera an-
-

as, Estados Unidos.

-
-
-

el presidente este lunes. 
El Consejo de Administración de 

-
pra, pero se espera que la transacción 

de las autoridades regulatorias estadoun-
idenses, para concretar la compra, según 

-
-

Según un comunicado de la empresa 
mexicana, durante este periodo las utili-

o destinadas al pago de deuda. 
-

municado que de los 596 millones de 

-
gación de deuda de la sociedad. 

-

-
-

Al ser cuestionado sobre la deuda 

dijo que la cantidad asciende a 980 mil-

por el gobierno federal.
-

-
roeconómicos, explica que al comprar el 

implica esta deuda, dijo, es necesa-
rio esperar a que se concrete la com-

DEER PARK YA REPRESENTABA 
PÉRDIDAS 

-
forme ante la Comisión de Valores de los 

Deer Park: La deuda, pérdidas 
y riesgos con los que México 
compra esta refinería en EU

EL GOBIERNO MEXICANO QUIERE AUMENTAR LA PRODUCCIÓN DE GASOLINA PARA 
MÉXICO, PERO ESTA VISIÓN A FUTURO VA EN SENTIDO OPUESTO A LA QUE HAN 

ADOPTADO OTROS GOBIERNOS, COMO EL LIDERADO POR JOE BIDEN, PRESIDENTE DE 
ESTADOS UNIDOS, EN DÓNDE SE UBICA DEER PARK.
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Este tipo de pérdidas no se reportaban 

-
cit de 232 mil millones de pesos. Aunque 
como Pemex acotó en el último año se 
registró una “recesión en la industria del 
petróleo y el gas”, así como la economía y 
la salud pública debido a la pandemia de 
COVID-19.

“Esta instalación se encuentra en un 
franco declive toda vez que la demanda 
de petrolíferos ya venía en declive por la 
aparición de las nuevas tecnologías”, co-
menta Santiago Arroyo, especialista en 
energía y director Ursus Energy, señalan-

decir, con pérdidas.   
Por ejemplo, apenas el año pasado 

Deer Park por problemas en el sello de un 
equipo de bombeo. 

Otro ejemplo del declive de la ven-
ta de gasolina para Shell es el cierre de 

pasado. “Después de analizar todos los 
aspectos de nuestro negocio, incluido el 

decisión de cerrar el sitio”, dijo el por-

tavoz de Shell, Curtis Smith, que, según 
reportó Reuters.

Por eso, para Santiago Arroyo con la 
compra de Deer Park “lo que está haci-
endo el gobierno mexicano es reforzar un 

-
senta un pasivo y una pérdida para la na-
ción mexicana”. En otras palabras, es un 
negocio que a su parecer no pinta para 
ser rentable.

Shell no incluyó en el trato a la petro-
-

ará operando su instalación 100% propie-
dad de Deer Park Chemicals, ubicada jun-

Según Adriana García, esta decisión 
tiene que ver con el objetivo de Shell de  
enfocar su negocio para transitar de una 
empresa totalmente petrolera hacía una 
empresa de energía renovable que —a 
diferencia de Petróleos Mexicanos— es la 
tendencia que están siguiendo las petrol-
eras en el mundo.  

“Se trata de la necesidad de la indu-
stria petrolera de migrar hacia fuentes de 
energía renovables, en lugar de enfocarse 
en hidrocarburos”, señala. 

Shell, en su plan de transición en-

ergética, busca disminuir su participación 
-

tirse en “un negocio de energía con cero 
emisiones netas para 2050”.

MÉXICO QUIERE AUMENTAR SU 
PRODUCCIÓN DE GASOLINA

-
icano. El objetivo es incrementar nuestra 
oferta nacional de combustibles para sat-
isfacer la demanda de la economía mex-
icana.

De hecho, el mismo presidente ha de-
fendido en cumbres climáticas la produc-
ción nacional de petróleo y gasolina, para 
la demanda interna.

Esta visión a futuro va en sentido 
opuesto a la que han adoptado otros go-
biernos, como el liderado por Joe Biden, 
presidente de Estados Unidos, en dónde 
se ubica Deer Park. 

vamos a dejar de comprar los combusti-
bles, las gasolinas, en el extranjero”, dijo 

Según el mismo director de Pemex, 
“esta decisión se inscribe en el objetivo 
de lograr a corto plazo producir el total de 
combustibles que se requieren en México, 
y para lo cual se están rehabilitando las 

Huibert Vigeveno, director de Down-
stream de Shell, dijo que “Shell no planeó 

Deer Park. Sin embargo, tras una oferta 
no solicitada de Pemex, hemos llegado a 
un acuerdo para transferirles nuestro in-
terés en la asociación”.

Shell negó a Animal Político que an-
tes de la oferta del gobierno mexicano ya 
tuviera pensado cerrar Deer Park. Si bien 
tenía previsto deshacerse de instalaciones 
en su objetivo de descarbonización, esta 
era una que la empresa planeaba conser-
var, según Bloomberg. 

DE DÓNDE SALDRÁ EL DINERO 
En su mensaje del lunes, el presidente 

Deer Park no se adquirirá deuda, sino 
que los 12,000 millones de pesos con los 
que se pagará son producto de los ahor-
ros del gobierno en materia de combate 
a la corrupción y austeridad republicana.

observó que “los recursos de la austeri-
dad republicana no se encuentran en ni-

documento público que nos dé certeza 
a los mexicanos de la existencia de este 
monto”.

que “tenemos una reserva de recursos. 
Teníamos 47 mil millones de pesos de 
reserva, 30 mil que está en Banobras y 
17 mil que se conservaron para lo que 

Esta precisión, señaló Adriana García, 

que se usará una parte del dinero que 
durante muchos años se guardó para 
hacerle frente a los desastres natu-

con la emisión de gases que propician el 
cambio climático. 

Sin embargo, al día siguiente el Sec-
retario de Hacienda y Crédito Público, 
Arturo Herrera, corrigió y dijo en un hilo 
de Twitter que la transacción de Deer 

Además del aparente bajo costo de 
esta nueva adquisición, el gobierno tam-

misma capacidad que tendrá Dos Bocas 
cuando se concluya.

Pero la gran diferencia es que  Deer 
Park costará 600 millones de dólares; 

de Dos Bocas se estiman costos de 8,995 
millones de dólares (aproximadamente 

en qué pensar en tema de transparencia, 
-

acterísticas similares está costando cerca 
de 14 veces menos de lo que cuesta con-
struir Dos Bocas. 

Al respecto, Adriana García señala que 
algo a favor de esta compra es que la 

tiene precisión de su producción; mien-
tras que de Dos Bocas todavía no se sabe 

-
daderamente quedará terminada. 

TENER MÁS INFRAESTRUCTURA 
PARA PRODUCIR MÁS GASOLINA, 
NO GARANTIZARÁ SU PRECIO
Otro aspecto que podría afectar los 
planes del presidente de aumentar la 
producción de gasolina sin que su pre-
cio aumente es la agenda del presidente 
Joe Biden y su compromiso para redu-

-
-

nación de México, según explica Adri-
ana García.

de los energéticos no lo determina el 
presidente, sino que dependen de vari-
os factores como el mercado internacio-
nal, las tensiones geopolíticas, expecta-
tivas económicas, e interrupciones en el 
comercio internacional como el bloqueo 
en el Canal de Suez.

EN ESTE VIDEO TE EXPLICAMOS 
MÁS AL RESPECTO
García precisa que para que México logre 

-
ergía, no va a suceder solo con la compra 

-

depende de las políticas de ese país.

Unidos, la administración de Biden tiene 
una agenda muy agresiva para cumplir 
los objetivos del acuerdo de París, que 
combate el cambio climático. 

Entonces, podrían tenerse nuevos im-
puestos a energías fósiles. Esto podría 

tenga sobrecostos.
Para que el consumidor no se ve a 

afectado por esto, dice García, lo que sí 
podría hacer el gobierno es ofrecer un 

costando los mismos 20 pesos que cues-
ta hoy, sino que a través de nuestros im-
puestos se pague ese sobreprecio”. 

“México está apostando por infrae-
structura que dentro de unos años muy 
probablemente no se podrá utilizar. 
Cuando estemos más cerca del 2030 y 
2050 que son las fechas en las que los 
gobiernos se han comprometido a ser 
neutrales en emisiones. No resulta fact-

contaminan pueda seguir operando den-
tro de un territorio que se caracterice por 
ser neutral en emisiones”, dice García.




